



Stadionplatz 2, 8041 Graz Tel: 0316/ 822 079 Fax: 0316/822 079-290 E-Mail: post@gemeindebund.steiermark.at

Ergeht an: alle steirischen Bürgermeisterinnen und Bürgermeister

Graz, am 11. September 2015

Betrifft: Asylquartiere – Bürgermeisterkonferenzen

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin! Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Die Massenflucht aus den östlichen Balkanstaaten, vor allem aber auch aus Syrien, Afghanistan und dem Irak bestimmt nicht nur die Tagespolitik, sondern wird auch zunehmend für die steirischen Gemeinden zu einer Herausforderung. Nach heutigem Stand wurden in den steirischen Gemeinden 6.735 Flüchtlinge, davon 328 unbegleitete Minderjährige aufgenommen, womit wir die sogenannte Quote zu 93,50 % erfüllen. Da wir davon ausgehen müssen, dass noch wesentlich mehr Menschen nach Österreich kommen werden, ist auch damit zu rechnen, dass auch die Steiermark in Erfüllung des sogenannten Kontingents weitere Asylwerber aufnehmen muss, sodass auch geeignete Unterkünfte gefunden werden müssen.

In einem Erstgespräch mit dem Flüchtlingskoordinator HR Dr. Kurt Kalcher haben wir die Themen und Probleme erörtert und eine gemeinsame Informationsschiene vereinbart.

Aufgrund der Brisanz des Themas fand am 10. September 2015 eine Besprechung mit Landeshauptmann Hermann Schützenhöfer und der Soziallandesrätin Mag.a Doris Kampus statt. der auch die Bezirkshauptleute. an Flüchtlingskoordinator sowie Gemeindebund und Städtebund teilgenommen haben. Als Ergebnis wurden die Bezirkshauptleute beauftragt, in den nächsten Wochen flächendeckend Bürgermeisterkonferenzen mit dem klaren Flüchtlingsquartiere zu finden und gezielt Informationen zur Verfügung zu stellen sowie einen Erfahrungsaustausch zu ermöglichen und Fragen zu beantworten, einzuberufen, an denen auch HR Dr. Kalcher sowie Vertreter der zuständigen Abteilung des Landes und wir teilnehmen. Es wurde weiters vereinbart, die derzeit geltenden Standards für die Quartiere zu überarbeiten bzw. betreffend der Anforderungen herabzusetzen, um die Quartierfindung zu erleichtern.

Darüber hinaus wird es in den nächsten Tagen auch umfassende schriftliche Informationen für Gemeinden geben, die wir sofort nach Erhalt an Sie weiterleiten werden. Weiters finden Sie auf unserer Homepage unter "Aktuelles/News-Archiv" erste weiterführende Links.

Gerne stehen wir Ihnen - soweit dies möglich ist - für die Beantwortung Ihrer Fragen auch persönlich zur Verfügung bzw. werden diese Fragen nach Rücksprache mit dem Land Steiermark versuchen zu beantworten. Als unmittelbare Ansprechpartnerin im Gemeindebund steht Ihnen neben dem Landesgeschäftsführer Frau Dr. Karin Wielinger zu diesem Thema zur Verfügung.

Mit besten Grüßen

FÜR DEN GEMEINDEBUND STEIERMARK

LAbg. Bgm. Erwin Dirnberger Präsident

Mag. Dr. Martin Ozimic Landesgeschäftsführer

FÜR DAS LAND STEIERMARK DER FLÜCHTLINGSKOORDINATOR

HR Dr. Kurt Kalcher